

### **Iniaf detecta pérdida de 80% de arroz en 3 municipios cruceños**

El director del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria (Iniaf), Carlos Quiroga, informó que al menos tres municipios de la provincia Ichilo de Santa Cruz perdieron el 80 por ciento de su producción a causa del cambio climático sufrido en las últimas semanas.

“En el tema del arroz se está pasando una situación bien crítica en torno a problemas que se han dado a consecuencia del cambio climático y de alguna manera está mermando los rendimientos, nos hemos reunido con el ministro (de Desarrollo Rural y Tierras), César Cocarico, y en una averiguación preliminar se estableció que en los municipios de Yapacaní, San Juan y Santa Rosa, hay una afectación de alguna manera, en un 80 por ciento de pérdida de la producción”, dijo Aguilar.

Explicó que ahora existe un equipo que analiza el problema en profundidad y para así identificar la causa exacta de estas pérdidas. Se espera implementar de manera participativa, con los productores, estrategias que permitan mitigar esta contrariedad, dijo.

### **El Deber / Santa Cruz**

#### **El INE ajustará 15 ítems de la canasta básica**

La capacidad adquisitiva de la gente y el uso de las nuevas tecnologías modificarán la importancia de al menos 15 artículos y servicios de la canasta familiar, que calcula el Índice de Precios al Consumidor (IPC) y que comenzarán a regir desde el próximo año.

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) recaba desde septiembre del 2015 la información a través de la Encuesta de Presupuestos Familiares (EPF) para actualizar la base de datos de la canasta familiar, la estructura de gastos y ponderaciones para el nuevo IPC. “La encuesta la empezamos en septiembre y la investigación dura un año.

Terminaremos en septiembre de 2016. Estamos viendo la variación a nivel general de los precios. El peso y la ponderación que tienen será la que determinará la incidencia en el índice de inflación”, dijo el director del INE, Luis Pereyra.

#### **Los nuevos valores**

En el grupo de alimentos y bebidas se ponderarán los alimentos consumidos fuera del hogar, el aumento del consumo de frutas y verduras.

En el grupo de Transporte, incidirán más que antes, los costos de las nuevas líneas municipales y los tramos del transporte público.

En otros gastos, el gas domiciliario será mejor valorado en algunas ciudades. También el servicio del internet, el uso de celular y la compra de tarjetas.

El servicio de televisión por cable y la compra de antenas parabólicas. Igual que las festividades, el esparcimiento y la cultura determinan que ciertos grupos de la sociedad eleven sus gastos en temporadas del año. También está el aumento de las frecuencias en la compra de vestimentas personales.

En el campo de productos farmacéuticos y medicinales, se observa, según Pereyra, una mayor oferta de medicamentos y aumento de servicios de salud privados.

Para la Fundación Jubileo, el IPC no refleja la real estructura de gastos de la población y demandó a organizaciones sociales aplicar un control social al INE para que se refleje el comportamiento de la inflación anual

### **Agropecruz genera \$us 720.000 en negocios**

La Agropecruz cerró su cuarto día de exposición con una cifra global de \$us 720.000 en intenciones de negocios y cuatro remates. De este monto, \$us 503.020 corresponden a las ventas generadas en el corro de ganado de alta genética, informó el gerente comercial de la feria, Víctor Hugo Suárez.

De igual forma, precisó que el campo ferial recibió la visita de

5.483 personas hasta el segundo día y que se espera superar el número de visitas de 2015.

### **El chaco potencia su ganado**

Con la compra de 30 ejemplares cebuinos de alta genética y una inversión de \$us 120.000, las autoridades y ganaderos chaqueños aseguraron la transferencia tecnológica de alta genética a su hato.

Además, se firmó un convenio con Asocebu para recibir apoyo técnico y capacitación en el manejo de cebuinos.

El acuerdo fue suscrito por Robert Ruiz, subgobernador de Villa Montes, Erwin Rek, de Asocebu, y Beimar Gallo, de Fegachaco, quienes ven el potencial productivo del cebú en esta región ganadera